

Anuncios, reclamos y comunicados, según tarifa.
Esquelas de funeral a precios equitativos.

Talleres: Plaza de Aguirre, 2.

Periódico independiente

Se publica: Lunes y jueves

SUSCRIPCIÓN: Año.

España, seis pesetas.

Extranjero, doce id.

Número suelto, diez cts.

PAGO ANTICIPADO

No son devueltos los originales.

Defensor de los intereses generales de Soria y su provincia

Director: MARCELO REGLERO

SORIA 5 de Febrero de 1931

Toda la correspondencia al Director

Franqueo concertado

Elecciones

A juzgar por las notas oficiales que los ministros vienen dando a la Prensa, el domingo próximo, o el lunes, se publicará la convocatoria para las elecciones.

En la provincia de Soria, con la abstención de socialistas y republicanos, los candidatos dispuestos a luchar encontrarán desde luego más probabilidades para el triunfo si como creemos, la madeja no se enreda.

Hasta la fecha, en el distrito de Agreda, Almazán-Medinaceli y Burgo de Osma los nombres de candidatos están inscriptos al partido agrario.

Pero surgen más candidatos que distritos; lo que quiere decir que habrá lucha, y dura, en todos los sectores.

Para el distrito de Agreda solo conocemos hasta ahora un candidato: el Sr. Cánovas del Castillo, aunque según rumores que no tenemos comprobados, pudiera ocurrir que frente a su candidatura surja la de un distinguido hijo de la provincia que cuenta con positivas fuerzas en aquel distrito.

Por el de Almazán-Medinaceli, también hasta la fecha conocemos tan solo a un candidato. Aspira nuevamente a su representación en Cortes el Excmo. Sr. Marqués del Llano de San Xavier, desligado de todo partido político y perteneciente al Partido agrario.

En el distrito de Burgo de Osma se ha dado el nombre de D. Gre-

gorio Arranz, hijo del Distrito y abogado en la Corte, y según el remitido que aparece en este mismo número, un grupo de labradores ha lanzado el nombre del prestigioso industrial de San Esteban de Gormaz, D. Isaac García Alonso, bien dispuestos para ir a la lucha.

Por el distrito de la capital, no se ha dado otro nombre hasta ahora, que el del señor Ormaechea, propuesto por el Vizconde de Eza.

Pero un grupo de labriegos no está muy conforme con la designación del conocido político y pretende llevar a la lucha a nuestro estimado colega el director de «El Avisador» D. Felipe las Heras, el cual, de aceptar, reúne a nuestro juicio las mejores características para representar dignamente el distrito de la capital.

Es casi seguro que a medida que los días vayan pasando surjan nuevos candidatos.

Ya veremos en lo que quedan todos estos que pudiéramos llamar preparativos electorales. — M

Nuestros corresponsales:

Desde Buenos Aires

Este simpático Centro inaugurará el mes próximo una hermosa biblioteca que estará compuesta de más de mil volúmenes, con el fin de que sus asociados puedan en sus ratos de ocio leer libros interesantes de autores famosos.

El día 6 de Febrero dicha institución celebrará dignamente su décimo quinto aniversario con un

banquete que se servirá en su local social.

VIAJERO

Para la Ciudad de Pergamino salió en automóvil el Sr. Vivencio Sanz, con el fin de pasar unos días de vacaciones.

— El 13 del corriente mes se trasladará la fábrica de alpargatas de los señores Valero González y Compañía a su nuevo local, de la calle de Bartolomé Mitre, de esta ciudad.

VERSOS DE AMOR, por un ciego que canta

LA BORDADORA DE MI VIDA

Pañuelo que tú has picado con esa aguja tan fina, como si tu mano fuese pico de una golondrina...

Cada puntadita tuya pañuelo, quita una espina al corazón y a la frente que Tu beso hizo divina.

«¡Jamás un mal pensamiento!» me dice su lienzo fino, tan albo, tan bien bordadas las cuatro esquinas del lino.

«¡Jamás un mal pensamiento!» Sus cuatro esquinas cerquen como cubos de un Castillo; y, cuando se nos acerquen las gentes sin sentimiento, levantemos el rastrillo, y tu y yo, solitos, dentro.

¡Ah de la gran Castellana!
¡Ah del feliz Castellano,
mientras me cuente el pañuelo lo que le contó Tu mano!

Alejandro Bher.

El Marqués del Llano de San Xavier, dirige a los electores de Almazán-Medinaceli, el siguiente manifiesto:

De nuevo se acerca a vosotros, vuestro amigo, vuestro diputado en 1920 y 1923. ¡Desde entonces acá ha habido un largo paréntesis en nuestras relaciones oficiales... La Dictadura! Pero, bien sabéis y pruebas os tengo dadas, que durante este desdichado período de nuestra Historia, con vosotros he estado, entre vosotros he convivido, vuestras penas y alegrías las más han sido, no pudiendo ser exteriorizadas durante ese régimen nefasto, pero bien sabéis que las he compartido de corazón!

Ahora vengo a pedir os que exterioriceis lo que aislada e individualmente me habéis venido prometiendo durante ese ominoso período, que si bien a todos nos ha parecido bien largo, no contará sino como un breve instante en el trascurso histórico: vuestro voto!!

Cómo vengo? En mejores condiciones para vosotros, si cabe, que entonces, pues me presento a vosotros desligado de todo partido político. Porque creo firmemente que durante esos siete años han ocurrido muchas cosas y una de ellas es que aquellos partidos, podemos decir, pasaron a la historia; y supongo que en el nuevo parlamento se dibujarán nuevas agrupaciones que defenderán nuevas tendencias a fin de encauzar las fuentes de riqueza y prosperidad del país en nuevos moldes. Por eso me presento ante vosotros libre de todo compromiso, afiliado tan solo al partido Agrario, al único capaz de colmar vuestras legítimas aspiraciones, vuestros justos y nobles deseos, vuestras, cada día, más crecientes necesidades! Porque no he vacilado en dejarlo todo, en renunciar a todo, aun a trueque del propio sacrificio personal, y solo con la mira puesta en Dios que es nuestro Norte, en la Monarquía que es nuestro apoyo, y en vuestro Agrario no que es nuestra norma y nuestro Credo. He aquí nuestros ideales, con los únicos que creo y espero poder servirlos!!! Y para probaros estas manifestaciones me propongo, con perseverante energía, no descansar ni desfallecer un momento hasta alcanzar la desaparición del 20 por 100 de propios que hoy percibe a todas luces injustamente el Estado y por último el Riego de las Vicarías, encargándose de él la Confederación de nuestro caudaloso Duero, o la del Ebro si esto no fuera posible!

Y no os digo más porque ahí va condensado mi pensamiento y soy enemigo de palabras y a los hechos me remito, ofreciéndos estos y abominando de aquellas!!!!

SOPA SAN JOSE

Probad

Sopa San José

Elaborada con primeras materias, de excelente calidad

SOPA SAN JOSE

REMITIDO

Ante las elecciones

Considerando la importancia y trascendencia que tiene la designación de candidatos para representante en Cortes, nos hemos reunido un grupo de labradores para proponer candidato y apoyarle con todos los medios que estén a nuestro alcance.

Hemos discutido y barajado nombres distintos que pudieran responder a nuestros deseos y aspiraciones señalando datos concretos e historial de cada uno de ellos fijando más nuestra atención en los hechos que en las promesas. Consideramos también que no sirve spellidarse agrario como señuelo para adquirir votos. Es más práctico fijarse en las inclinaciones personales y espontáneas de los individuos.

Bases en que nos hemos apoyado para nuestra designación:

PRIMERA. Hace años el candidato que nosotros proponemos, libertó a los colonos del condado de Fuentearmegil, que se compone de cuatro pueblos, de su situación de arrendatarios. Intervino directa y activamente en la compra de terrenos y edificios. Después de frecuentes y prolongadas entrevistas de compradores y vendedor llegó un momento en que la operación no podía realizarse por cincuenta mil pesetas que se necesitaban en el acto. También esto fué resuelto por nuestro hombre poniendo de su bolsillo la cantidad indicada hasta que los compradores pudieron reintegrársela. Esto se hizo sin interés ni gravamen alguno.

SEGUNDA. Consiguió que se instalase el primer Campo-Agro-pecuario de toda España. Los beneficios y enseñanzas en la comarca prácticamente los vemos.

TERCERA. Existía en la región una de las mayores pesadillas de los agricultores ganaderos con la muerte de sus ovejas por la enfermedad llamada bacera. En colaboración con el Ingeniero Jefe del Servicio Agronómico y del Inspector Municipal Veterinario reunió a los propietarios y por convencimiento a unos y por imposición a otros se efectuó la prueba. Como el resultado fué del todo satisfactorio por la desaparición total de la indicada enfermedad bastó para hacerlo ya todos los años.

CUARTA. A su iniciativa se debe el estudio de un proyecto de saneamiento y ampliación de riego que supone una riqueza incalculable. En que se realice el citado proyecto pone su mayor interés. Es de tener en cuenta que no posee finca alguna afectada al plan. En la actualidad está gestionando también de la Confederación Hidrológica del Duero, el estudio del Canal de Santa Inés para convertir en regadío las magníficas vegas de diez pueblos de esta región.

Espontaneidades tales son fruto de gran simpatía y cariño hacia la agricultura y verificadas en épocas en que ni remotamente podían relacionarse con este acuerdo, tienen a nuestro entender un mérito indiscutible. No son promesas sino realidades y esta es la mejor prueba del convencimiento.

Otra razón muy poderosa que nos mueve a proclamarlo es que no le hemos conocido nunca político y a pesar de ello nos consta que al establecer la Asamblea Nacional, se barajó su nombre por personalidades de alta significación de la provincia y no fué elegido por circunstancias que reservamos para no herir sentimientos personales.

Basados igualmente en que la persona que no destaque en su vida profesional menos puede esperarse en la representativa también concedemos importancia a este punto.

Nuestro candidato, con su esfuerzo personal precedido de una acrisolada honradez, ha conseguido crear una riqueza por la que tributa como uno de los que más en la provincia.

Su actuación oficial como alcalde es bien conocida de todos. Lealtad, perseverancia, altruismo, abnegación; circunstancias todas que le han proporcionado soluciones difíciles.

problemas como son escuelas, abastecimiento de aguas, casa de Correos y Telégrafos, caminos vecinales y otras muchas que podríamos enumerar y como prueba evidente lo testimonia el que S. M. el Rey le concedió el año pasado el título de Caballero de la Orden del Mérito Civil. Unico Alcalde de la provincia señalado con esta honorífica distinción.

Sobre todo lo expuesto, concurre también la circunstancia muy de tener en cuenta, que si como esperamos ha de salir triunfante en la elección, convivirá con nosotros como hasta ahora, respirará el mismo ambiente de amarguras y necesidades y lo tendremos en nuestros pueblos con la frecuencia que sea necesaria.

Alguno de los reunidos insinuó el inconveniente de ser fabricante de harinas nuestro candidato propuesto. Se discutió sobre ello y nos convencimos todos de lo contrario. Nadie más interesados que los fabricantes de harinas castellanos en que se recolecte mucho trigo en nuestra región. Si valiera barato no habría estímulo para sembrarlo, las cosechas se disminuirían y entonces sus fábricas tendrían que cerrarlas. Además es lógico y notorio que valiendo caro el trigo es mayor la prosperidad de la industria harinera.

He aquí los fundamentos de nuestra determinación. Agricultores, industriales, obreros, coterráneos todos; a votar la candidatura de D. Isaac García Alonso, y no dudéis que con la misma valentía y tenacidad que ha defendido el asunto de las escuelas de San Esteban, conocido en toda España, actuará en todos los servicios que afecten al distrito de Burgo de Osma.

San Esteban de Gormaz 2 de Febrero de 1931.

Por el grupo de labradores reunidos:

Eladio Miranda. Modesto Gómez.
Isidoro Molinero.

LA VIDA CARA

Del costo de la vida y en contraste con ello de la falta de trabajo, por si lo anterior fuera poco, nos hemos ocupado muchas veces en estas columnas.

Por todas partes se oyen siempre las mismas lamentaciones: no se puede vivir; y en realidad es una afirmación incontestable.

Nuestras autoridades han favorecido al obrero y siguen favoreciéndole en cuanto les es posible para aminorar la gran escasez de trabajo y sin embargo el mal sigue latente. Y es que la vida está muy cara.

Y para el obrero, es muy difícil vivirla.

Un amigo nuestro, gran trabajador, nos entrega el presupuesto diario de su casa para que lo publiquemos, y sobre sus datos se vea si tiene o no razón para estar quejoso de la vida.

Hemos de hacer constar que como él hay centenares de ciudadanos y aun muchos también en peor situación y eso que perciben sueldos de Corporaciones oficiales.

(En nuestro Ayuntamiento, por ejemplo, existen bastantes empleados cuyo sueldo oscila entre 3'50 pesetas hasta 5). Por eso, y por la carestía de la vida rogábamos no haee mucho al Sr. Alcalde el mejoramiento de estos salarios de los humildes empleados.

Nos salimos del tema y precisamos concretar, para no molestar a los lectores.

He aquí como vive nuestro amigo, verdadero héroe, casado con cuatro hijos.

Con las cinco pesetas de sueldo que percibe (si no falta al trabajo), hace este presupuesto:

2 kilos de pan, 1'10; 2 kilos de patatas 0'80; de arroz 0'40; de alubias 0'50; aceite 0'30; tocino 0'40; leña 0'25; para casa 0'75; luz 0'10; para calzado y ropa 0'10. Total

las 5 pesetas íntegras del sueldo.

Como se vé, no entra el vino en su casa, ni tiene para tabaco, ni calefacción, ni aun se puede afeitar!

He aquí la realidad. La vida es una verdadera tragedia.

UN CUENTO

Medicina culinaria

Era don Hermenegildo un hombre de arquitectura sólida y sin líneas. Alto, cabeza angulosa y ancha, mereno; ojos grandes, de bien desarrollado vientre y de un talento natural bastante claro, al servicio del cual tenía él en las discusiones, sus premisas, sus silogismos, y hasta los entimemas y sorites salían a relucir cuando las cosas se ponían serias.

Una vez discutiendo con un médico novel, decía: —Ríase usted de todas esas paparruchas con que os han hecho perder la juventud en las escuelas de Medicina. (Había que ver la cara del médico). ¡Paparruchas, sí señor!

—Estoy cansado de repetirlo: no hay enfermedades; lo que hay es hambre, falta de cocina solamente... Tengo mi argumento: la vida no es más que comida transformada; las enfermedades van contra la vida, luego van contra el alimento, luego la enfermedad es hambre... ¿No lo ve usted, hombre? Y como el médico no aceptara de lleno el razonamiento, había que ver el derroche de energía y de fuerza con que don Hermenegildo iba repasando y fortaleciendo sus premisas, sus consecuencias, sus alimentos y su amor propio, hasta que el adversario se rendía, más que por convencido, por miedo a aquellas armas lógicas que eran imponentes.

Una vez Manolo Vázquez Pérez, el archivo viviente de la Onuba de hace cuarenta años, el graciosísimo boticario a quien todo el mundo quiere por simpático, por bueno, por niño, por «chiquero» legítimo, fué a visitar a su compadre don Hermenegildo que tenía un calenturón muy grande.

D. Hermenegildo estaba en la

coma como una ballena en seco, pues los cuarenta grados de su fiebre le hacían resoplar y agitarse con la inquietud propia de su mal.

—¿Qué es eso, compadre?

—Ya lo ve usted.

—¿Se ha purgado?

—¿Purgarme?... ¡Bueno!

—No, pues tiene usted una buena calentura.

En esto llegan hasta la habitación lejanos rumores de cocina, acompañados del siseo prolongado y fuerte, producido por el pesado que se fríe.

El boticario, que en cuestiones de pescado es una verdadera eminencia, le da el viento de la cocina, y poniendo cara risueña dice:

Don Hermenegildo se incorpora y grita, llamando a su señora:

—¡Tráeme una... breca frita!

—Eso sí que no, grita el boticario, eso es un solemnisimo disparate.

—¿Qué sabe usted...!

—Tan disparate, que si hace usted eso corre un peligro enorme... La calentura...

—¡Tráeme.. una breca... fritaaa!

No hubo más remedio que traerla. Era hombre cuyos mandatos no admitían espera.

El enfermo se comió la breca, y no bien le hubo llegado al estómago, como si hubiera tomado el bálsamo de Fierabrás, la breca y unas cosas verdes, amarillas y de todos los colores salieron por aquella boca en tres ediciones sucesivas.

—¡Brrr! ¡Brrr! ¡Otra breca!

—Este hombre está loco...

—¡Otrraaaa!

Y no hubo más remedio. La segunda breca entró en los abismos del vientre de nuestro hombre y esa, por lo visto, tomó mejor la tierra y allí se quedó. Pero lo más notable del caso es que el enfermo se puso casi bueno inmediatamente.

—¿Lo ve usted, compadre?... Si todo es hambre... Si no hay en fermedades.

Y el boticario que no podía tolear el absurdo, exclama: —Qué hambre ni tonterías; con la fiebre la breca primera sirvió de vomitivo y al limpiarse el estómago se ha aliviado usted. Todo lo contrario de hambre, estómago sucio es lo que usted tiene, compadre...

Don Hermenegildo, que pisaba el terreno firme del suceso, vuelve toda su humanidad hacia la pared y sin dar la cara al boticario, murmura adormilado.

—Boticario, compadre, hasta ahora mismo le he tenido a usted por un hombre de talento... desde ahora... diré... que usted es como... los otros...

Y un poquito estrepitoso puso fin al diálogo.

Manuel Siurat.

El Consorcio resinero

Los Ayuntamientos del partido judicial de Arenas de San Pedro, por medio del alcalde de este Municipio D. Domingo Rodríguez, han dirigido al presidente de la Unión de Municipios españoles el siguiente telegrama:

«Celebrando el acuerdo del Consejo de Ministros sobre la supresión del Consorcio resinero, honrome en felicitarle en nombre de los pueblos de este Partido Judicial, por el prestigio interés y acierto con que dirige esa Unión de Municipios».

Banco Español de Crédito

Domicilio social: Madrid, Alcalá 14 y Sevilla 3 y 5

Capital social autorizado.—Cien millones de pesetas

Capital desembolsado:	Reservas:
46.687.000	48.852.986'16
Pesetas	Pesetas

OPERACIONES

Cuentas corrientes con interés.
Créditos personales.
Descuento y cobro de letras sobre España y el Extranjero.
Préstamo sobre valores.
Descuento y cobro de cupones.
Giros y cartas de Crédito sobre España y el Extranjero.
Giros telegráficos.
Depósitos de Títulos, Valores y Objetos preciosos.
Compra-venta de monedas extranjeras.
Ordenes de Bolsa.

CAJA DE AHORROS

Intereses: 4 por 100 anual abonados por semestres en 30 de Junio y 31 de Diciembre

Imposiciones a plazo
Abonamos hasta el 4 y medio por 100 anual

370 Sucursales en España y Marruecos

Sucursal de SORIA: Plaza de Guirre, 4 (Palacio de los Condes de Gómara)

Sucursales en la Provincia:

AGREDA: Plaza Mayor, 7 BURGO DE OSMA: Universidad, 1

En iguales términos han telegrafado los alcaldes de varios Municipios de las provincias de Cuenca, Guadalajara, Segovia y Soria para los que tanto interés tiene la supresión de este Consorcio.

Espectáculos

Teatro Principal.

El sábado se proyectará en nuestro primer Coliseo la grandiosa película de la conocida casa Metro Goldwyn, titulada «Corazón sincero», genialmente interpretada por los conocidos artistas Sally O Neil y Owen Moore.

El triunfo del amor sobre la popularidad y el dinero es el asunto de esta deliciosa comedia.

La comicidad es parte interesante de toda película. En «Feliz año nuevo», cinta de la casa FOX que el domingo se proyectará en este Teatro abunda y la suministra Suraner Gatchell unos de los mejores cómicos de la pantalla: Protagonistas de esta interesante comedia dramática son las estrellas de la pantalla Mary Astor y Charles Morton.

Palace Cinema

Para el próximo domingo anuncia la Empresa de este concurrido Salón la proyección de la joya de la marca Universal titulada «Purita la del Folies», fina comedia, que se desarrolla entre artistas de music-hall y un millonario que la desprecia, pero que acaba por casarse con una de ellas. Son protagonistas los admirados artistas Tom Moore y Alice Day y el ambiente es de gran lujo y propio de los tiempos modernos.

Luis Onat: Guillén

VINOS Y AGUARDIENTES
Numancia 3 y 5

Sucesos culminantes

Extranjero

Terremotos en Nueva Zelanda

60.000 personas sin albergue. Barcos destruidos.

Londres.—Las noticias que se reciben de Nueva Zelanda siguen siendo bastante confusas, pero todo hace temer que la catástrofe tiene mayores proporciones de lo que primeramente se creyó.

Según el corresponsal en Wellington del «Daily Telegraph», en dos o tres minutos las ciudades de Hastings y Napier llegaron a presentar un aspecto análogo al de las ciudades y pueblos de la zona del frente en la gran guerra, después de los bombardeos.

Coincidiendo con el seísmo, surgió una ola gigantesca, que produjo el derrumbamiento de gran parte de los acantilados, cuyo derrumbamiento ha trastornado considerablemente el tráfico del litoral.

El corresponsal de «News Chronicle» dice que los muertos pasan de doscientos y los heridos de dos mil.

El corresponsal de «Daily Express» calcula que los muertos son unos ciento cincuenta, aunque no encuentra posible indicar cifras exactas, por estar interrumpidas las comunicaciones y haberse derrumbado muchos centenares de casas en las cinco ciudades más castigadas por el seísmo.

De Wellington han salido trenes de socorro, con médicos, enfermeras, material sanitario y víveres.

Parece que toda la población de la bahía de Hawke, unas sesenta y seis mil personas, han quedado sin albergue.

Un radio del capitán del «Verónica» dice que la mayoría de los «sloops» fondeados en el puerto de Napier han sido destruidos por

Ante las elecciones

Manifestaciones del Presidente

En el día de ayer se sintió más aliviado el jefe del Gobierno; pero permaneció en el lecho por prescripción facultativa. Había disminuido la inflamación del pie, y el aspecto del paciente era bueno. Durante el día mantuvo comunicación con los ministros, los jefes de sección del ministerio y su secretaría auxiliar. Por ello al saludarle los periodistas a primera hora de la noche estaba al corriente de todas las noticias del día, y, desde luego del retrainimiento electoral acordado por el partido socialista.

—Lamento la decisión—dijo—. El acuerdo ha necesitado tres largas sesiones, lo que significa que los criterios estaban muy divididos. Era natural que así sucediera, porque la abstención en política siempre dió en todos los países funestos resultados para los abstencionistas. La política es acción, es intervención y es lucha. Es sobre todo, defensa de los propios ideales y de los intereses de grandes sectores de opinión, que no pueden abandonarse sin contraer una grave responsabilidad... En ello debieran pensar los viejos socialistas que ofrecieron la resistencia.

Llega la resolución en momento poco propicio. Llega después que el Gobierno se despoja de cuantos medios pudieran asegurarle el triunfo; tras el abandono de las viejas artimañas electorales y de los recursos coactivos; con un desinterés y una inhibición como jamás los hubo en este país.

El acuerdo socialista produce contrariedad pero no otra cosa. El Gobierno se siente asistido por una fuerte corriente de opinión, que le estimula para que continúe su camino y ultime su plan normalizador con el reintegro de todos los derechos y deberes constitucionales. A eso vamos sin la menor vacilación. Ya se verá, aquí y fuera de aquí, de qué parte está la razón: si de un gobierno que en pura democracia solicita el voto popular garantizando el libre ejercicio de este derecho, o de unos partidos políticos que sin razones atendibles, rehúsan la apelación al sufragio, la función más noble de la ciudadanía con el intento de paralizar la vida de España.

El próximo Parlamento—añadió el general Berenguer—ha de examinar problemas fundamentales para la Nación; entre ellos, con urgencia derivada de las circunstancias, ha de revisar la legislación social de la Dictadura. Aquél régimen aportó soluciones, algunas tal vez precipitadas y confusas, que es preciso atemperar al ritmo de la vida actual y a las verdaderas necesidades de la clase trabajadora. En ese examen, que las Cortes van a hacer con toda minuciosidad, y en los acuerdos se adopten con plena legalidad constitucional, los dirigentes del socialismo no podrán defender los intereses que están obligados a representar en el Parlamento, en nombre de las masas que le siguen. Esa es la contrariedad que señalaba antes, pero que no ha de detenernos en nuestro firmísimo y cada día más arraigado propósito de abrir amplios horizontes al problema social y a todos los que ahora nos solicitan y acucian.

El socialismo internacional es una fuerza de colaboración que se integra en los Gobiernos, y en ellos trabaja por las reivindicaciones sociales. Nosotros quisiéramos que el socialismo español abandonara su actitud de rebeldía y su sentido de lucha de clases, para que entrara en los Gobiernos y desde ellos coadyuvara a las mejoras y los avances posibles. Yo afirmo que no encontraría obstáculos en ese camino.

el incendio que se produjo allí y habitantes ascienden a dos millares que no pudo ser combatido.

El corresponsal de «Daily Mail» dice que el seísmo ha causado daños materiales en Hastings y Napier por valor de varios millones de libras esterlinas.

Los lugares siniestrados.

Hasta ahora, Napier aparece como el lugar más damnificado de la zona azotada por los terremotos en Nueva Zelanda, en su parte norte, en donde son frecuentes los terremotos, recordándose aún la terrible erupción volcánica de 1886.

El terremoto sobrevino el día 3 de febrero, martes, debido a que hay casi veinticuatro horas de adelanto entre Nueva Zelanda y España.

La isla norte de Nueva Zelanda especialmente en la parte occidental, está formada por rocas volcánicas muy recientes.

Napier es uno de los principales puertos de esa isla norte, situado en la bahía de Hawke. Está situado a 280 kilómetros N. E. de Wellington, junto a la desembocadura de los ríos Esk a Tutakari. Sus

habitantes ascienden a dos millares. La ciudad fué fundada en 1885, denominándose Napier, en memoria del general inglés sir Charles James Napier.

NOTICIAS

Cocina Económica

En el mes de Enero último se han distribuido a los pobres que han concurrido al comedor de esta Benéfica institución establecido en el Colegio del S. Corazón de esta ciudad 1.090 raciones de pan, 3.908 de sopa y 3.870 de potaje, las que han sido servidas por la Sra. Antonia S. de Robles y por las señoritas Concepción Alvarez, Transfiguración Sainz, Carmen e Isidora Moreno, Angeles Navarro, Fermína Gomez Paulina Ridruejo, Amparo Soria, Angelita Cabreizo, Ascensión Martinez, Clementina Marín, Amelia Fernandez, y Angelita Pérez.

Donativos: durante el expresado mes se han recibido las cantidades siguientes:

De la Sra. Eloisa M. Vda. de Vallejo, ptas. 25; D. Alfonso de Velasco, 25; D. Félix Marín, 50; Sta. Clementina Marín, 5 D. Baltasar Egea, 25; Srta. Ascensión Martínez, 5; D. Juan García, 54,15; D. Lázaro Garcés, 25; D. Inocente Marín, 15; Srta. Francisca O. de Carnicero, 50; Excmo. Sr. Gobernador Civil, 62 50; Srta. María T Vda. de Martínez, 5.

Total Ptas. 347,65

El mercado de hoy.

No ha tenido importancia de ninguna clase a consecuencia del intensísimo frío reinante.

Los pocos vendedores que vinieron al mercado han tenido los precios que rigieron en el anterior.

El frío, repetimos, es intensísimo.

Ayer, la temperatura fué de cinco grados bajo cero, y hoy, el día está también bastante malito, luciendo de vez en cuando un sol demasiado engañoso.

La gripe.

A consecuencia de ello existen en Soria numerosos enfermos.

En todos o en casi todos los casos, los atacados de gripe no tienen consecuencias graves.

El puerto de Piqueras.

Cerrado al tránsito

La Junta provincial de Soria del Patronato de Turismo, nos dice:

«El servicio de información de puertos que hemos establecido en la provincia nos avisa que ayer ha quedado cerrado el tránsito, a causa de la nieve, el puerto de Piqueras».

El Inspector de Policía Urbana

La Junta clasificadora de Destinos civiles ha dejado en libertad al Ayuntamiento de Soria para el nombramiento en propiedad de la plaza de inspector de Policía Urbana.

Con este motivo, el Alcalde ha nombrado al Sr. Mozas Inspector de P. U. en propiedad.

Felicitemos a nuestro buen amigo.

Una cornada

Se nos dice que en una novillada celebrada días pasados en Illueca sufrió una grave cogida el conocido aficionado Pepe Matamoros, de oficio limpiabotas en Soria. Según noticias la herida que sufre el torerillo es de bastante consideración.

¡Eso son automóviles!

Recibimos quejas de varios vecinos de la plaza del Carmen acerca de la excesiva velocidad de bastantes automóviles que cruzan por aquella vía.

Y nos ruegan traslademos la queja, como lo hacemos, al señor Alcalde.

La hemorragia nasal

En las hemorragias nasales se ha de sostener elevada la cabeza y es preciso aflojar todos los vestidos que opriman el cuello.

Cuando la hemorragia no cesa pronto por sí misma, se puede ensayar detenerla haciendo sorber por la nariz agua helada o adicionada con una pequeña cantidad de vinagre, o bien taponando los orificios nasales anteriores por medio de algodón en rama.

También puede ser útil mantener los brazos levantados y mojar la frente y región temporal con agua muy fría.

Si con tales medios no se logra

el resultado que se busca, se ha de solicitar la intervención del médico.

Las fiestas de San Leonardo

Con extraordinaria animación ha celebrado San Leonardo, la importante villa de Pinaras, sus fiestas en honor de Virgen de las Cardelas.

Las fiestas duraron cuatro días,

y fueron amenizadas por una banda de música.

El pirotécnico de Soria D. Dniel de León quemó una colección de fuegos artificiales muy vistosos. Aparte las funciones religiosas que como de costumbre estuvieron muy concurridas, hubo grandes bailes, cucanas, carreras de cintas a caballo, y función teatral. Durante las fiestas no ha ocurrido ningún incidente desagradable.

Ultima hora

Conferencia telefónica con nuestro corresponsal en Madrid

Madrid 5 (4 t.)

El salario mínimo

Esta mañana ha continuado la conferencia sobre los salarios mínimos sin que haya podido llegarse a un acuerdo. La conferencia ha de reanudarse esta tarde en la seguridad de que ha de recer acuerdo.

El Presidente, mejora

El general Berenguer, aunque mejorado de la dolencia que le aqueja pudo esta mañana abandonar el lecho, aunque por prescripción facultativa no ha salido de sus habitaciones.

Durante la mañana le visitaron el infante D. Fernando, el general Sanjarjo y el pintor Sotomayor, que acaba de hacerle un retrato.

Incendio en Burgos

Ayer de madrugada, un violento incendio en una de las casas de la calle del Progreso ha ocasionado grandes pérdidas en la finca y en los enseres de cuantos la habitaban.

Los más perjudicados han sido los vecinos más humildes pues cuantos habitaban las bohardillas sufren la pérdida total de muelles, ropas y cuanto poseían.

LAS ELECCIONES

Hoy se levantó en Madrid el estado de guerra

El Capitán General conversó con los periodistas y les dijo que hoy al mediodía había sido levantado en Madrid el estado de guerra, y que la censura para la Prensa pasaría mañana a Gobierno civil.

Momentos después un grupo de reporteros fué recibido por el ministro de la Gobernación.

El Sr. Matos dió a los compañeros la misma referencia, y, al añadir que la censura pasaría desde mañana al Gobierno civil, un reportero preguntó, ¿hasta cuando?, hasta muy pronto le contestó el ministro.

Añadió que en la Gaceta del domingo o en la del lunes se publicaría el decreto de convocatoria de elecciones.

Un periodista dijo al ministro si era cierta la noticia de que la candidatura comunista sería apoyada por los socialistas, y el Sr. Matos dijo que no sabía nada de ello.

—¿Y de la coalición de mauristas con la candidatura monárquica?

—De eso parece que existe alguna tendencia.

Para caso de que los abstencionistas impidan o traten de impedir la elección del 1 de Marzo, el Gobierno tiene tomadas sus medidas y precauciones para que la elección, con arreglo a la ley se verifique en días sucesivos.

—Para antes del domingo próximo habrá una pequeña combinación de gobernadores civiles, motivada por que algunos de los actuales se presentan candidatos y otros desean tener libertad para apoyar a candidatos amigos.

Renuncia admitida

Ha sido admitida la renuncia del rector de la Universidad de Zaragoza Sr. Rocasolana.

Crouselles.

“EL PORVENIR CASTELLANO”

Periódico independiente

Se publica lunes y jueves

Impresos comerciales, tarjetería FOLLETOS Y REGLAMENTOS Recordatorios y Esquelas mortuorias, Etiquetas, Invitaciones. Material de novísima perfección

TALLERES: PLAZA DE AGUIRRE, 2, SORIA

Débiles

tomad el
acreditado

Elíxir Gallol

que da Vida y Juventud

Es rápido científico agradable

FARMACIA Y DROGUERIA DEL CENTRO

ANSELMO PLAZA

Canalejas, 44, (Soportales).—SORIA

Especialidades nacionales y extranjeras. Apósitos.—Inyectables.—Aguas minerales. Análisis clínicos.—Despacho de recetas exacto a base de Productos químicamente puros.

No confundirse CANALEJAS, 44 SORIA Farmacia del Centro. Se despachan recetas de Beneficencia.

La fábrica de Cerveza

Santa Bárbara

MADRID

Se fundó en 1815 y produce buena calidad

NO DEJE DE PROBARLA

GRANDES ALMACENES DE MADERA

Serrería mecánica,

Cemento, Yaso

Teja y Ladrillo

Se sirve a domicilio

Exportación a provincias con camiones propios de la casa

Domingo Modrego

Tejera 32 SORIA Teléfono 41

Sucursal en Calatayud Frente a la estación de M. Z. A. Teléfono núm. 39

Automóviles de alquiler

Gran servicio en coches de Lujo y Omnibus

Siempre precios económicos.

GODOFREDO DE MARCO

Primo de Rivera, 5, 3°.—SORIA Teléfono, 122.

Dirección telegráfica «AUTOMÓVILES»

PESCADERIAS REGLERO

Canalejas núm. 78

Siempre precios baratos.—Siempre género del día. Venta diaria de toda clase de pescador procedentes de los principales puertos del Cantábrico.

LAS PESCADERIAS DE CONFIANZA

La Colección Universal

ha sido proclamada como la mejor, más amplia y barata biblioteca de clásicos españoles y extranjeros, antiguos y modernos, que existe en lengua castellana.

Se publican 5 números mensuales, pudiendo adquirirse al precio que se indica para cada obra, o bien suscribiéndose, con lo que se obtiene la rebaja de 10 céntimos por número.

Últimos títulos publicados

Lamartine: Las Confidencias, tomo I y II (núm. 1.159 a 1.152 pesetas 2.

Aksarov, Recuerdos de la vida de Estudiante, (números 1.153 a 1.155) pesetas 1.50.

Gogol, El Capote y la Nariz (número 1.160) a pts. 0.50.

ESPASA CALPE S. A.

Ríos Rosas, 24, Madrid.

Apartado, 548.

Cándido D Aparicio

ESCUADOR MARMOLISTA

Construcciones en mármoles y demás piedras. Especialidad en lápidas pantecnes, mausoleos y sarcófagos Valverde 6.—MADRID



EL PORVENIR CASTELLANO

Se publica lunes y jueves.

TARIFA DE PUBLICIDAD

Publicidad financiera, 0'80 línea ESQUELAS DE FUNERAL.

En primera o segunda plana. A dos columnas, 10 pesetas.—A tres 0 15

Para comunicados y remitidos rigen en este periódico los precios siguientes línea del cuerpo 12, 0'60 pesetas; id del 10 0'40, id. del 8, 0'30. En los comunicados de ley por cada línea que exceda del espacio correspondiente al doble de los precios anteriores

ANUNCIOS:

En primera plana.

De una a cuatro líneas 2'00.—Línea del cuerpo 8, 0'25.—Línea del cuerpo 10, 30.—Línea del cuerpo 12, 0'35.

En segunda o tercera.

De una a cuatro líneas, 1'50.—Línea del cuerpo 8, 0'15 Línea del cuerpo 10, 20.—Línea del cuerpo 12, 0'25.

En cuarta plana precios especiales El timbre por cada anuncio, a cargo del cliente

Bienvenido Calvo

ABOGADO

Plaza Mayor, 6 Soria

Martín Blázquez

CANTERO-MARMOLISTA

MAGALLANES, 28.—MADRID

Admite trabajos para su colocación el cementerio de Soria y en los de sus pueblos. Lápidas, panteones, sarcófagos, mausoleos, cruces. Especialidad en barro-queño pulimentado.

CERAS, CAFÉS Y CHOCOLATES

casa de la viuda

Francisco Romero

Benavides de Orbigo (León)

SON LOS MEJORES

Viajante: M. Asensio.—jadraque.

Timoteo Ballesteros

SASTRE.—Platerías, 14, Valladolid.

Uniformes militares.

Sastre de señora y caballeros.

Para cuanto se relacione con este periódico en la República Argentina, nuestros lectores deben dirigirse a

D. Andrés Nuño

Rivadavia, 96.—LUJAN, f. c. o.

Único representante

Para vinos y Coñacs

LA

Casa J. Carrasco y Hnos.

JEREZ

El automóvil : : : : : Agencia : : : : :

universal : : : : : **FORD** autorizada : : : : :

Neumáticos Mañizos Accesorios

Taller de reparaciones

Teléfono n.º 77 Gonzalo Ruiz SORIA : : : : :

A. R. VALDESPINO Y HERMANO

JEREZ DE LA FRONTERA

Amontillado inocente Xerez Quina

Estas especialidades no se sirven a granel

Nuestro XEREZ QUINA no es el más barato pero sí el mejor

Para obras históricas y de costumbres

Editorial Castro.

Inspector regional, L. Martín.—Valladolid, Puente Colgante, 5.—Representante en Soria: R. Maza, Sanz del Río, 12.

Se desean representantes bien retribuidos en todos los pueblos de la provincia.—300 obras terminadas para servir sin interrupción.—Gran exposición de regalos valiosos para los suscriptores.

González Byass y C.

Jerez de la Frontera.

Vinos de Jerez. Vinos de Oporto.

Manzanilla de Sanlúcar.

Coñac Jerezano.

Las enfermedades del

ESTÓMAGO e INTESTINOS

dolor de estómago, dispepsia, acedías y vómitos, inapetencia, diarrea, úlcera del estómago, etc., se curan positivamente con el

Elixir Estomacal SAIZ DE CARLOS

(STOMALIX)

Poderoso tónico digestivo que triunfa siempre.

Venta: Principales farmacias del mundo.